
Retiro de Corpus Christi

¡Creo, pero 
aumenta mi fe!

Fiestas Patronales 2020
SANTUARIO JESÚS 
SACRAMENTADO



Segunda charla – Sábado a la mañana
Texto Bíblico

“El Espíritu es el que da Vida, la carne de nada sirve. 

Las palabras que les dije son Espíritu y Vida. Pero 

hay entre ustedes algunos que no creen». En efecto, 

Jesús sabía desde el primer momento quiénes eran 

los que no creían y quién era el que lo iba a entregar. 

Y agregó: «Por eso les he dicho que nadie puede 

venir a mí, si el Padre no se lo concede». Desde ese 

momento, muchos de sus discípulos se alejaron de él 

y dejaron de acompañarlo. Jesús preguntó entonces a 

los Doce: «¿También ustedes quieren irse?». Simón 

Pedro le respondió: «Señor, ¿a quién iremos? Tú 

tienes palabras de Vida eterna.” (Jn 6, 63-68)



Segunda charla – Sábado a la mañana
Reflexión

“Señor ¿a quién iremos? solo tú tienes palabras de vida eterna” Esta 

cita del evangelio de Juan viene resonando hace rato en el corazón de 

muchos. En tiempos en que no podemos “trasladarnos” hacemos propia 

la pregunta que Pedro le hace a Jesús al terminar el discurso del Pan 

de Vida (Jn 6) ¿A dónde iremos?

Y es que el estar quieto atenta contra nuestra condición de “pueblo 

peregrino”, en muchas culturas el movimiento significa vida. Por eso nos 

ponemos tan contentos cuando, por ejemplo, un bebé patea en la panza, 

significa que hay vida que hay inquietud por seguir creciendo. 

Pero la verdadera pregunta ahora es ¿qué es estar en movimiento? ¿es 

algo simplemente físico? ¿es el simple movimiento de traslación o hay 

algo más que nos revela nuestro ser “pueblo peregrino”?

Podemos estar aislados y seguir siendo “comunidad peregrina” y a su 

vez podemos “movernos para todos lados” y ser los más quedados del 

mundo.



Segunda charla – Sábado a la mañana
Reflexión

El ser peregrinos es una actitud interior, es la actitud de quien busca a 

Jesús, es la actitud de quien lo sigue. En definitiva, el peregrino es el 

discípulo que no se conforma con haber conocido a Jesús, sino que 

quiere conocerlo en su intimidad y darlo a conocer.

Eso es un poco lo que sucede en el discurso del Pan de vida; Pedro no 

habla a título personal, dice “a quien iremos…”. Es muy consciente que 

no es el único que lo sigue a Jesús, sino que forma parte de algo mucho 

más grande, forma parte de una comunidad reunida en torno a Jesús. 

Dos mil años después acá estamos, recibiendo estas fiestas patronales 

de un modo muy especial porque somos la comunidad del “Corpus 

Christi”, y eso nos da una identidad especial porque somos los 

seguidores del “pan partido que da vida”. 

Qué lindo esto, Jesús nos hace comunidad, su cuerpo y su sangre nos 

hermana y nos enseña que solo quien se parte como pan a los demás 

tiene verdadera vida. Somos la “Comunidad del Pan de Vida” donde nos 

sentimos verdaderamente amados, donde nos sentimos recibidos; en 

definitiva, somos familia, “la familia del Cuerpo de Cristo”.



Segunda charla – Sábado a la mañana

Propuesta para la oración:

❖ ¿Qué significa para mí ser familia?

❖ ¿Siento que la comunidad “está quieta” en algún 

sentido? ¿En qué ves eso?

❖ ¿Qué cosas quiero agradecer de mi comunidad?

❖ ¿A qué siento que Jesús me llama en la comunidad?


